

Motores en marcha

Un inicio de año de alertas y buenas noticias. Y es que, en el plano económico, el Banco Central comunicó que, de acuerdo con la información preliminar, el Imacec de diciembre de 2025 creció 1,7% en comparación con igual mes del año anterior. Sin embargo, la nota de preocupación radica en el hecho que la producción de bienes cayó 0,9% en términos anuales, resultado que fue incidido por la menor producción de la minería, en particular de cobre, recordándonos que, más allá de la riqueza mineralógica de Chile, la industria enfrenta una serie de desafíos en materia de eficiencia y sostenibilidad.

Esto es un escenario en el que los commodities han alcanzado precios históricos, como fue refrendado en el Informe de Tendencias del Mercado del Cobre, correspondiente al cuarto trimestre de 2025, con proyecciones de precio, demanda y oferta del metal para los años 2026 y 2027.

En el marco de la presentación del reporte, la ministra de Minería, Aurora Williams, anunció que Cochilco elevó su proyección de precio promedio del cobre para 2026 a US\$4,95 la libra, por sobre la estimación del informe anterior que situaba la cotización en US\$4,55. Asimismo, se comunicó

que para 2027 la Institución se prevé una consolidación de este ciclo de precios altos, con un precio promedio de US\$5,00 la libra.

“Cochilco estima un mayor precio del cobre para este y el próximo año debido, principalmente, a que el mercado continuará con escasez del metal ya que la oferta permanece inestable, con episodios recurrentes de estrechez de suministro, en particular de concentrados de cobre. Esta situación ha elevado las primas para su entrega inmediata lo que se traduce en mayor volatilidad”, explicó la secretaria de Estado.

Por ello, cobran especial importancia las medidas que implemente el nuevo gobierno, encabezado por el biministro Daniel Mas y el subsecretario de Minería, Álvaro González, para acompañar y fortalecer el desarrollo de la minería nacional. En este contexto, asegurar un suministro hídrico y energético sustentable, junto con contar con una normativa que considere las particularidades del sector, se vuelve determinante para impulsar el crecimiento y materializar el portafolio de inversiones proyectado para los próximos años. Ello resulta clave tanto para evitar un descenso en la producción minera nacional como para avanzar en el objetivo —largamente perseguido como país— de superar la barrera de los 6 millones de toneladas de cobre fino.

La importancia de alcanzar estas metas se refleja en la última versión del Informe Mensual del Comercio Exterior de Chile, elaborado por la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales con datos del Banco Central y del Servicio Nacional de Aduanas: solo en el primer mes del año, las exportaciones mineras ascendieron a US\$5.558 millones.

Cobran especial importancia las medidas que implemente el nuevo gobierno, **encabezado por el biministro Daniel Mas y el subsecretario de Minería, Álvaro González**, para acompañar y fortalecer el desarrollo de la minería nacional.

El informe consignó que el dinamismo exhibido por el mayor rubro exportador del país, que por sí solo representó el 52% de los embarques de Chile en el primer mes del año, fue sustentado por el cobre, que sumó retornos por US\$4.546 millones.

Estas cifras ilustran el esfuerzo y compromiso de una industria enfocada en producir más y mejor, en concordancia con las exigencias de los nuevos tiempos, y el conocimiento de la importancia que poseen los minerales críticos para el presente y futuro de nuestro planeta. **mch**